

PRESENTACIÓN

Cumpliendo con la periodicidad de las publicaciones estadísticas universitarias, el Departamento de Estadística presenta el **Boletín No. 95 correspondiente al Segundo Semestre del Año Académico 2019**. Los datos presentados en esta edición corresponden a estudiantes de pregrado, grado y postgrado.

A nivel general, la matrícula en la Universidad de Panamá ascendió a **65 158** estudiantes. De los **niveles de pregrado y grado** el total de estudiantes matriculados (carreras de licenciatura, técnicas y profesorados) fue de **63 051**, registrándose un descenso global del 12.1% con respecto al primer semestre. En el **nivel de postgrado** la matrícula total ascendió a **2121** estudiantes, descendiendo el 7.3% con respecto al primer semestre.

El 51%, es decir, la mayoría de los estudiantes matriculados corresponde a los centros regionales, extensiones universitarias y programas anexos. Las sedes ubicadas en la provincia de Panamá (Ciudad Universitaria), Campus “Octavio Méndez Pereira” y “Harmodio Arias Madrid”, concentraron el 47.6% y el 1.4% restante correspondió a la sede principal de la Facultad de Ciencias Agropecuarias, ubicada en la provincia de Chiriquí.

Se mantiene en todas las sedes la proporción femenina con un índice de feminidad global de aproximadamente 2.0 mujeres por cada hombre matriculado, siendo la única excepción la facultad de Informática, Electrónica y Comunicación donde este índice es menor de 1. En el caso de las facultades de Humanidades e Ingeniería y en los centros regionales de Darién y Los Santos la proporción es igualitaria entre hombres y mujeres.

Con respecto al nivel de postgrado, también es evidente la mayoritaria presencia femenina ya que el 68.7% de los estudiantes matriculados fueron mujeres, no obstante, en los programas de doctorado, la proporción de mujeres es menor.

En cuanto a la distribución por tipo de programa, los estudiantes de maestría representan la mayoría con 90.9% de la matrícula total. Cabe destacar que el número de programas exclusivos de especialización ha disminuido, lo que se debe a que los programas de maestría en su mayoría contemplan una salida intermedia a un título de especialización.

Se complementa esta edición con información sobre educación continua, admisión, presupuesto, bienestar estudiantil y servicios bibliotecarios.